

EL DIARIO

Periódico imparcial

SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes. . . . 1 pta.
Fuera, un trimestre 3'50 »
Pago anticipado

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

ANUNCIOS

y reclamamos a precios convencionales.
 Toda la correspondencia se dirigirá
 a la Redacción.

Para la feria

Parecerá prematuro, que hoy nos ocupemos de una fecha relativamente lejana aún, en estas columnas, pero realmente, no tiene nada de precipitado el objeto del presente trabajo, si se quiere que los festejos de nuestra feria, en el año corriente, sirvan de estímulo para atraer forasteros a la ciudad, finalidad primordial, de todos los espectáculos que los pueblos organizan, si les anima el deseo, de favorecer, su industria y su comercio.

Más que nunca, está este año quebrantado el comercio local, por efecto de la sequía pertinaz que se ha padecido, y la misión de todo buen gobernante, debe ser la de atenuar en lo posible, los efectos de las calamidades que pesan sobre los pueblos que rige, y a nuestro entender, un medio de vigorizar en lo que cabe, de rehacer al comercio orcelitano de la falta de negocio, producido por la calamidad indicada, consistiría, en hacer un buen programa de festejos, que atraerá en los días de feria a la ciudad, gran número de forasteros, con lo cual se animaría el negocio de los comerciantes e industriales, lo cual agradecerían estas clases de contribuyentes, que seguramente, contribuirían también al buen éxito de las fiestas, si se hacen, teniendo en cuenta, que en su favor se realizaban, y que habían de ser verdaderamente sugestivas.

Si como nosotros creemos, el programa para las fiestas de la feria de este año, ha de ser más selecto que los de los anteriores, es preciso que la comisión del Ayuntamiento, comience a preocuparse del asunto, y vaya pensando en los festejos que se pueden realizar, procurando asociarse a los elementos que puedan

aportar iniciativas, a fin de que la feria, resulte, lo más espléndida posible.

Un número de los más sensacionales, es el de las corridas de toros y este año, es de suponer que no faltan, dado el espíritu que anima a la empresa arrendataria del circo taurino, con la cual, se debe contar de antemano, para la confección del programa. También, se puede contar con la Juventud Deportiva Orcelitana, que con tanto éxito, colaboró el pasado año, al resultado de los festejos de feria, y como sabemos que nuestro distinguido y festivo colaborador, el presidente del Círculo Industrial y Mercantil, D. Matías Ocampo (*Lucas de Gómez*), tiene sus proyectos, debería ser consultado, a fin de que se adaptara a la realidad, todo lo que fuera viable, y entre todos, con buena fe, deseo y patriotismo, confeccionar un programa digno de Orihuela, de la fama de su feria, y sobre todo, capaz de ayudar al comercio y a la industria locales, a pasar el año de crisis porque atraviesan.

Como para todo esto se necesita disponer de tiempo, y no tenerlo escaso, con lo que siempre se hacen las cosas precipitadamente, y con defectos, nos hemos permitido dar la voz de atención, llamando la de los jóvenes, que forman la competente comisión del Ayuntamiento, en cuyo celo, actividad y patriotismo confiamos, para que en el año corriente, la feria de Orihuela, pueda reverdecer los esplendores que en la antigüedad la dieron fama nacional.

LA PIEDRA

I

Implorando limosna llegó un mendigo

al palacio de un noble, grande y soberbio; (berbio; el magnate no quiso darle socorro y le dijo al humilde: — ¡Márchate presto!

Más el pobre, obstinado, no se marchaba, (chaba, y entonces el magnate de orgullo (ciego, agarrando una piedra pesada y dura, la lanzó a la cabeza del pedigüño.

El astroso mendigo cogió la piedra, la estrechó rencoroso contra su pecho y murmuró:—La guardo, pero no duermo, (des de que al correr los años te la devuelvo. (vuelvo.

II

Y pasaron los años, como las nubes pasan por los caminos del ancho cielo. y pasaron los años, y el poderoso acusado de un crimen se miró preso.

El magnate arruinado yendo a la cárcel. hallóse frente a frente del pordiosero. y éste sacó la piedra, más al lanzarla, reflexionando un poco, la arrojó al suelo.

Y dijo: —Rencoroso guardé esta piedra; (dra; más fué inútil guardarla por tanto tiempo; siendo feliz y rico mucho te odiaba, hoy, pobre y perseguido..., te comparto. (dezcó!

LEÓN TOLSTOY

(Versificación de M. R. Blanco-Belmonte.)

MINUTA

¿Será el dolor universal el descrito en la obra de este mismo título, por Sebastián Fauri?

La madre que pierde un hijo, experimenta el mayor de los dolores; para ella ese dolor es el más grande, el más agudo, el más terrible, el más «universal», porque en su egoísmo santo, piensa, supone y quiere, que todo esté impregnado de su dolor.

Lo mismo puede decirse del hijo que pierde a una madre, aunque este dolor, sea un grado menos intenso, si en el dolor como en la magnitud, cupiera la gradación, o la medida.

La patria, que es la madre de todos los hombres que en su territorio nacieron, ¿no experimentará la agudeza de ese dolor cuando sus hijos perecen en una guerra, en una catástrofe, en la miseria de un trabajo sin remuneración apenas?

Y ascendiendo en la escala, pasando de lo particular a lo general, generalizando, como hacen los científicos, ¿no sentirá la humanidad, la pérdida de los hombres, hijos todos de la misma naturaleza, producto el más inteligente, el más digno de la creación?

Y sin embargo, el dolor de las madres, el de los hijos, el de los pueblos, el de la humanidad, no parece conmover a la tierra, mejor, no la conmueve, y eso, que los que desaparecen, frutos son de su seno fecundo.

Cuando una madre llora, cuando un hijo gime, cuando un pueblo padece, cuando la humanidad suspira, el sol radiante, ilumina la esfera; la plateada luna, esclarece la oscuridad de las noches invernales; las estrellas parpadean en el piélago sin fin de la azulada bóveda; los ríos no detienen su curso, ni las flores, dejan de exhalar sus deliciosos perfumes, ni los pájaros parleros, callan en la enramada, ni los irracionales dejan de ayuntarse amorosamente, para aumentar su especie, ni se observa el más leve signo de tristeza natural.

EL GLOBO MARTINEZ Y FERRER

TEMPORADA DE VERANO
Establecimiento de tejidos

Últimas novedades para señora
Especialidad en géneros blancos y negros
Gran pañería ESTAMBRES
CHEVIOTS
GERGAS

ARMURES Y MANTAS DE VIAJE

Alfonso XIII — ORIHUELA — Frente al Hotel España

¿Es que la tierra de que somos hijos, no es madre, sino madrastra, o es un cuerpo escéptico como el del gran Espronceda, que entona perpetuamente aquel frío verso:

«...que hay a un cadáver más ¡que importa al mundo!»

MENDO MENDEZ.

Toros

El sol cae abrasador sobre la ciudad, que está alegre, y animada.

Las puertas de los círculos de recreo y cafés, están concurridísimas.

Los carruajes circulan en todas direcciones, con alegre cascabeleo de sus caballerías bríasas.

Algunas mujeres que lucen las airosas y clásicas mantillas de madroños, o la blanca, son requiebradas por la multitud, a su paso por las calles, en dirección a la *mezquita*.

La música, enciende el entusiasmo por la fiesta nacional, recorriendo las principales vías de la ciudad, ejecutando un pasodoble torero.

Los picadores, se dirigen a la plaza en sus cabalgaduras, y en carruajes, las cuadrillas; entonces, los aficionados, abandonan los cafés, y asaltan los carruajes, y los menos afortunados o más modestos, forman en la romería, que por la polvorienta carretera, caminan hacia el circo taurino, que tiene una entrada floja y en el cual es saludada la banda que aparece en el ruedo con una salva de aplausos.

A la hora señalada, ocupa el palco presidencial, el Sr. D. Felipe Sáenz Pizana a quien el pueblo soberano, ovaciona, y hecha la señal, entre aplausos y músicas, salen las cuadrillas capitaneadas, por los diestros, Guerra, que viste de verde y

oro, y «Agujetas», que luce terno granate y oro.

El primero de la vacada del señor Sagra *usa hábito negro*, y acomete a los de tanda, propinando un *vuelco de automóvil*, que da ocasión a Guerra, a lucirse en un quite. Termina el tercio, con una *aleluya* en la arena.

Los banderilleros, prenden tres pares medianos, y Guerra, brinda, pasando al toro sin nada de particular, da un pinchazo, una media, y lo remata el puntillero.

El segundo, es rojo, también acaricia a los caballeros, uno de los cuales, cae aparatadamente, haciendo un quite clásico, «Agujetas», a quien se le tocan palmas. Los peones, adornan el morrillo del cornüpeto, con un par y dos medios, y «Agujetas», después de brindar, trastea al *bicho* con valentía, y da un pinchazo, y una media buena.

El que sale en tercer lugar, con mucha madera en la cabeza, se hizo el remolón para entrar a las varas, pero en cuanto sintió el castigo, se creció, y causó detrimento en las caballerizas.

En banderillas, nada.

Como «Agujetas», tenía que salir en el correo de las seis para Madrid, en cuya plaza ha de torear mañana, y por no perder el tren, los diestros, puestos de acuerdo, pidieron y obtuvieron licencia de la presidencia, para que este toro, lo matara «Agujetas», en lugar de Guerra; el matador, brinda la suerte a los señores que ocupan la meseta de debajo de la presidencia, y tras de unos pases inteligentes, y demostrando valor, se arranca, y deja un pinchazo, en todo lo alto. Reanuda la faena con el percal, y se entabla el diestro, recibiendo un *achuchón* de la fiera, que por fortuna, no tiene consecuencias, y remata la suer-

LA ALHAMBRA

Gran establecimiento de tejidos

— DE —

Jose Marín Garrigós

Temporada de verano de 1912

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos. Especialidad para trajes de caballero.

La Alhambra — Mayor, 31 y 33. — ORIHUELA

te, con un volapié colosal, que hace innecesaria la puntilla. Ovación, vuelta al ruedo, y oreja.

En el cuarto, están a punto de agotarse las existencias de *aupa* de la cuadra, y hay conato de bronca. Coge Guerra los palos, pero lo piensa mejor, y deja a los banderilleros, cumplir su misión, por cierto muy medianamente, y el maestro acaba su tarea, con sobriedad, y con fortuna.

Resumen: Los toros, buenos. De los diestros «Agujetas», muy valiente y muy bien; Guerra, trabajador; en banderillas, nada, y picando, tampoco. La presidencia bien, salvo en el tercer y cuarto toros, en que se *durmió* en la suerte de varas; y la entrada, floja, más floja de lo que mereció el espectáculo, y el buen desseo de la empresa, a la que para otra le deseamos más suerte, que en la de inauguración de temporada.

P. P. y YO.

LA PROCESIÓN DE AVER-TARDE

El acto, resultó solemne y concurrido de fieles. A las seis y media de la tarde, salió la procesión de la parroquia de Santas Justa y Rufina, haciendo el recorrido de costumbre, excepción de las calles de S. Isidro y Almunia, y un pequeño trecho de la plaza de la Constitución, por donde lució muchísimo.

En las calles de Muñoz y Rodeo, se instalaron, los altares tradicionales, adornados con mucho gusto, y con perfumadas flores de colores vivos.

En las calles del tránsito, presentó el religioso desfile de la procesión, una gran concurrencia, engrosada con los espectadores de la corrida de toros, que desde el circo

taurino, se dirigieron, a presenciar esta solemnidad.

Al paso de la Custodia, en que se encerraba la Sagrada Forma, se arrojaron flores, desde los balcones y ventanas de algunas casas del tránsito, todas las cuales estaban adornadas con colgaduras.

La banda de música municipal, ejecutó marchas triunfales, durante todo el recorrido de la procesión.

Teatro Circo

Las funciones por secciones celebradas anoche en este coliseo, estuvieron muy animadas, saliendo la numerosa concurrencia que las presencié, bastante satisfecha de la manera como fueron interpretadas las comedias «Nicolás», «Los Monigotes» y «Basta de Suegros», y de la compañía que las puso en escena, que si en verdad, no está formada por notabilidades artísticas, la integran actrices y actores bastante meritorios, que desempeñan su cometido con muchísimo acierto, y se hacen aplaudir con justicia, descollando entre los artistas, la señora Carnicero, ya conocida del público oriolano, por cierto muy ventajosamente, y ahora, se ha revelado como actriz cómica, de mucho mérito, cuando ya la conocíamos como actriz dramática muy recomendable, realizando los productos de su genio artístico, con una belleza poco común. Cosechó muchos aplausos, lo mismo que los demás artistas de la compañía, y los espectadores, pasaron un rato muy agradable, viendo las graciosísimas situaciones cómicas de las obras representadas, y los saladísimos chistes, de que están matizadas.

Igualmente fueron muy del agrado

Banco de artagena

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas
Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy

Capital: Pesetas 10.000.000

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PUBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES.—Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero.—Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos, Marcos, etc.—Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia.—Compra y venta de monedas y billetes extranjeros.—Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables.—Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguno a sus clientes.

CAJA DE AHORROS

A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses a razón de TRES POR CIENTO anual, acumulables en 31 de Diciembre de cada año.—Los fondos se reintegran a la vista.

do del público, las cintas cinematográficas que se exhibieron, tanto por su duración y variedad, cuanto por la originalidad de los asuntos que en ellas se reproducen.

Creemos que esta temporada, será fecunda en entradas, lo cual merece bien la empresa, por su deseo de agradar al público oriolano.

NOTICIAS

El sábado en la tarde se desencadenó sobre nuestra ciudad, un verdadero ciclón. El viento del noroeste, de donde procedían las nubes, fué violentísimo, sembrando de frutas el suelo de los huertos, y levantando verdaderos torbellinos de polvo, que cegaba.

Después comenzó a llover, pero el agua, duró muy poco rato, cayó en muy corta cantidad.

Muchos sombreros, despidiéronse de las cabezas de sus dueños, y emprendieron un viaje aéreo, y hasta ahora, no sabemos que en la huerta haya producido mayores males que los indicados, seguramente, por su corta duración.

Hace ya algunos días que no vemos por esta redacción, a nuestro estimado colega madrileño «La Mañana», extrañándonos la ausencia del ilustrado y puntual colega.

En algunas calles, cuyas aceras son muy estrechas, se colocan los vecinos, en estas, a disfrutar del fresco de la noche, cosa, que nos parece muy bien, en las que disponen de aceras anchas, que se puede transitar bien por ellas, pero en las que las tienen estrechas, creemos que eso se debe evitar.

Con gran aprovechamiento ha aprobado en el instituto general y

técnico de esta provincia, el grupo de asignaturas, que forman el quinto año del bachillerato, el aventajado escolar, nuestro joven amigo D. Fernando Gea Sacasa, al que enviamos nuestra enhorabuena.

Ayer pasó el día en esta ciudad, el Administrador de Hacienda de esta provincia, D. Luis Galindo, al que enviamos un respetuoso saludo de bienvenida, deseándole a la vez, un feliz viaje de regreso a Alicante.

Para el día 17 del actual se anuncia la subasta en este Juzgado de todas las propiedades, incluso las fuentes públicas y tuberías de la compañía General de aguas potables por precio de 30.750 pesetas, a virtud de autos ejecutivos seguidos en Barcelona, no admitiéndose postura que no cubra las dos terceras partes del avalúo, el cual podrá pagarse en dos plazos, o sea la mitad una vez aprobado el remate, y el resto al año de hecha la consignación del primer plazo.

Los que deseen hacer postura pueden ver el edicto que se halla en el Juzgado de primera instancia y en el sitio de costumbre.

Se han recibido en este Ayuntamiento, los títulos de guardias particulares jurados, expedidos a favor de Antonio Martínez Vera y Manuel Siñenza Cartagena, propuestos, por D. Enrique Andreu y D. Joaquín Borreguero a los que se les hace saber, para que pasen a recogerlos.

Ayer se reunieron en la Casa Consistorial de esta ciudad, los Maestros Nacionales de ambos sexos de este distrito, para elegir habilitado en la provincia, resultando elegido, D. Leopoldo Manresa, por treinta y cinco votos.

De Alicante, en cuyo instituto a aprobado con brillantes calificaciones el quinto curso del bachillerato, ha regresado nuestro joven amigo, D. Pedro Pourtau García, al que felicitamos por su aprovechamiento.

Hállase restablecido de la dolencia que le aquejaba, nuestro distinguido amigo el primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento, D. José María Franco. Lo celebramos.

¡Alto y fijarse!

La sombrerera ENRIQUETA ALONSO ROGEL que habita en la calle de San Agustín número 17, ha recibido un elegante surtido en sombreros de señoras y señoritas a precios sumamente económicos; los que pone a la disposición de su numerosa clientela; también haremos recibidos adornos y plumas para reformas.

No equivocarse San Agustín 17.

Ha sido ascendido a teniente coronel del cuerpo de la Guardia civil

nuestro distinguido amigo y paisano el pundonoroso militar D. José Aguilar, al que felicitamos.

Acompañado de su distinguida familia, ha marchado a Albacete el magistrado de aquella Audiencia territorial nuestro paisano y respetable amigo D. Manuel Vázquez.

DINERO.—Se facilitarán de QUINCE A VEINTE MIL pesetas al seis por ciento, a las personas que ofrezcan buena garantía hipotecaria,

En la redacción de este periódico, se dará toda clase de detalles.

Teatro Circo

FUNCIÓN PARA ESTA NOCHE

Sencilla a las 9

Dos preciosas películas, y la graciosísima comedia

LA CUERDA FLOJA

Triple a las 10

Dos películas y la hermosa comedia

De mala raza

Imprenta de C. Payá.—Orihuela

Banco Hipotecario de España

PRÉSTAMOS CON Hipotecas sobre fincas Rústicas y Urbanas, por importantes que se soliciten —Periodos de 5 a 50 años.

Interés: 4'25 por 100 anual con amortización.

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarado corriente la titulación de las fincas.—Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. Antonio Sánchez Molina.

Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 17

SECCION DE ANUNCIOS

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad de mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir

Antes de empapelar una habitación, conviene ver el extenso muestrario.

También vende un PIANO vertical sumamente barato.

Darán razón en la redacción de este periódico, San Pascual.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

WILLIAN COOPER Y SOBRINOS

Abonos completos ingleses. — Primeras materias para abono.

Desinfectantes para frutales — Fábricas y Laboratorio:

Berkhamsd (Inglaterra). Agentes en todo el mundo

Proveedores de la Real Casa Inglesa y del Gobierno español

Agente en Orihuela:

Salvador Ros, Loaces 13

Gran adelanto



La lámpara "OSRAM" se fabrica hoy con filamento de *hilo estirado irrompible* (último invento en la fabricación de lámparas metálicas), que la hace tan resistente como las antiguas de carbón.

La nueva lámpara OSRAM es hoy la *ÚNICA* que resiste a todas las sacudidas, sobretensiones y manipulaciones bruscas, pudiéndose considerar como *irrompible*.

De venta en el establecimiento

D. ANTONIO VIDAL

Príncipe de Vergara, 4.

Gran almacén de maderas

DE Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de UNION AGRICOLA.--ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero, circunstancia que permite asegurar la mayor economía en los precios, y un gran surtido en maderas de todas clases y dimensiones.

En el mismo local hay establecida una serrería mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones a los que adquieren maderas para construir.